

# Ribera Inmigra

Aranda de Duero - nº 62 - Abril 2025 - Suplemento a la revista Burgos Inmigra nº 78

## Hablemos de migración

**D**esde el Departamento de Pastoral del Colegio Vera Cruz, el profesorado veíamos la necesidad de hablar y profundizar en las migraciones desde el área de Religión. Para todo ello hemos contado con la colaboración del equipo de la Archidiócesis de Burgos para desarrollar tres importantes actividades para los alumnos/as de 2º de ESO.

Comenzamos participando en la XXI Semana de Cine Espiritual con la película "Yo Capitán": Seydou y Moussa, dos jóvenes senegaleses que desde su país viajan hacia Europa narrando una gran historia de esperanza y paciencia. En el vídeo-fórum comprobamos cómo la película les ha llegado.

Una segunda actividad fue una sesión de reflexión y diálogo con la delegada de Pastoral para las Migraciones y el consiliario junto con dos madres de alumnos de Vera Cruz y Dominicas, procedentes de Venezuela y Rumanía. Fue muy conmovedor escuchar su testimonio emocionado de nostalgia por todo lo dejado en sus países y de agradecimiento por la acogida de sus familias en Aranda.

Finalmente hemos participado en el Concurso de Redacción con el lema "Dios camina con su pueblo". La alumna Andrea Blanco ha sido premiada con una bonita historia.

Creemos con estas actividades haber cumplido con creces nuestro objetivo de despertar el interés por esta realidad que les rodea, sin prejuicios y provocando solidaridad con las personas migrantes.



## Actualidad

### Concurso escolar

En esta XVI edición han participado 5 colegios de la Ribera del Duero: San Gabriel de La Aguilera, Diego Marín de Peñaranda, y Simón de Colonia, Vera Cruz y Dominicas de Aranda, con un total de 545 alumnos. De los premios, 6 se vinieron al sur:

• En Primaria, **Alba de Lama Ramos-Sabugo** (3º), **Lidia Abejón Muñoz** (5º) e **Iría Sotillo López** (6º), del colegio Dominicas.

• En Secundaria, **Andrea Blanco** (2º) del colegio Vera Cruz, **Silvia Xilan Ji** (3º) del colegio San Gabriel y **Elia Colino Angulo** (4º) del colegio Dominicas.

► Los trabajos estarán expuestos en la **Casa de Cultura** de Aranda entre el 24 de abril y el 9 de mayo.

### Encuentro sobre Palestina

La realidad social del país contada por palestinos que residen en Aranda

abril  
**26**  
sábado

**6 de la tarde**

En el salón de la Asociación de Vecinos del Polígono Residencial (Plaza Laguna Negra 2)



junio  
**14**  
sábado

### XVI Encuentro de naciones

Puestos de países, productos típicos, música, oración, convivencia...



**5'30 de la tarde**

En el colegio Dominicas

# Jesús Emilio Arenales Velasco

**Natural de Uruguay****Informático y deportista jubilado**

**¿Cuánto hace que vive en España y qué motivos le llevaron a vivir en esta zona de la Ribera del Duero?**

Llegué hace ya 48 años. Había salido de Uruguay por la mala situación del país en esos momentos. Me habían ofrecido un trabajo en Barcelona y entonces vine aprovechando mi ascendencia española,

ya que mi madre era de Aranda y mi padre de Quemada. Vine en barco porque temía volar tras el trágico y tan conocido accidente de los *rugbiers* uruguayos en la cordillera de los Andes. El barco llegó a Vigo y el tren hacia Barcelona pasaba por aquí, aproveché para ver a la familia y, como yo era futbolista, no me dejaron ir sin que jugara para la Arandina, y ya no me fui más. Jugué también en la Asociación Cultural Deportiva Michelín y en el Club Deportivo de Roa.

Soy informático de profesión y por ello me trasladé muchas veces por trabajo a diferentes lugares de España, pero siempre estuve ligado a Aranda.

**¿Cree que ha cambiado la sociedad arandina en estos años? ¿Cómo la describiría hoy?**

Sí, creo que ha cambiado mucho porque el mundo ha cambiado y han cambiado las políticas.

**¿Qué es lo que más le gusta de vivir aquí?**

El lechazo y el vino tinto de Ribera.

**¿Qué echa de menos de Uruguay?**

El invierno uruguayo, que es más corto y benévolos, la playa, el asado, las tortas fritas, los alfajores, el dulce de leche y los amigos de la infancia.

**¿Cuál es su relación con la fe?**

Soy ateo.

**Y como final, un deseo para Aranda y la Ribera...**

Que se les abran las puertas a los inversores y a la industria y que quieran afincarse acá.

## ... y cifras

### Municipios más poblados de la Ribera del Duero y número y porcentaje de extranjeros empadronados

(Datos oficiales del Instituto Nacional de Estadística a 1 de enero de 2024)

\* No aparecen las personas que ya han conseguido la nacionalidad española

Municipio	Nº habitantes	Nº extranjeros	Europa	América	Africa	Asia	Principal nacionalidad
Aranda de Duero	<b>33.675</b>	<b>4.688 (13'9%)</b>	1.618	2.157	817	96	Colombia (880)
Roa de Duero	<b>2.298</b>	<b>544 (23'7%)</b>	384	36	114	10	Rumanía (290)
Fuentespina	<b>816</b>	<b>43 (5'3%)</b>	30	10	3	0	Bulgaria (15)
Villalba de Duero	<b>709</b>	<b>49 (6'9%)</b>	39	6	2	2	Bulgaria (26)
Fresnillo de las Dueñas	<b>696</b>	<b>56 (8'0%)</b>	37	11	8	0	Bulgaria (17)
Castrillo de la Vega	<b>620</b>	<b>80 (12'9%)</b>	48	16	16	0	Bulgaria (28)
Gumiel de Izán	<b>582</b>	<b>58 (10'0%)</b>	16	41	1	0	Colombia (33)
Torresandino	<b>573</b>	<b>33 (5'8%)</b>	27	2	3	1	Rumanía (20)
Sotillo de la Ribera	<b>472</b>	<b>46 (8'0%)</b>	20	2	24	0	Marruecos (20)
Peñaranda de Duero	<b>464</b>	<b>2 (0'4%)</b>	1	0	1	0	-
Pedrosa de Duero	<b>461</b>	<b>119 (25'8%)</b>	26	0	93	0	Marruecos (93)